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Landeshauptstadt Magdeburg 

Änderungsantrag 
 

 
Zum Verhandlungsgegenstand 

 
Datum 

DS0365/19/36  öffentlich DS0365/19 14.11.2019 

 

Absender  
 
SPD-Stadtratsfraktion 
      
 

Gremium 
 

Sitzungstermin 

Finanz- und Grundstücksausschuss 15.11.2019 
Stadtrat 09.12.2019 

 

Kurztitel  
 
Haushaltsplan 2020 -  Baumoffensive weiter unterstützen 

 
Der Stadtrat möge beschließen, 

 

um der ursprünglichen Intention der Baumoffensive für Magdeburg gerecht zu werden und 

jährlich eine möglichst große Anzahl an Bäumen im Stadtgebiet nach zu pflanzen, werden in 

den Haushalt 2020  hierfür 250.000 Euro eingestellt. 

 

 

Begründung 

 

Der Erhalt und die Neupflanzung von Bäumen im Stadtgebiet haben bei den Bürgerinnen 

und Bürgern und im Stadtrat unserer Stadt einen hohen Stellenwert.  

Das zeigt sich u.a. auch immer wieder am regen Interesse zur Entwicklung des 

Baumbestandes und bei der sehr kritischen Begleitung von auch einzelnen Baumfällungen. 

Leider waren in den letzten Jahren z.T. erhebliche Verluste im Baumbestand unserer Stadt 

zu beklagen, u.a. zum Beispiel durch den Befall des asiatischen Laubholzkäfers, aber auch 

durch notwendige Baumaßnahmen. 

 

Um auch weiterhin qualitativ und quantitativ ausreichende Baumpflanzungen und die 

entsprechende Baumpflege zu gewährleisten, ist es dringend notwendig, dafür ausreichende 

Finanzmittel zur Verfügung zu stellen. 

 

Dem Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg stehen im Rahmen der 

Baumoffensive jährlich 400.000 Euro zur Verfügung. Im Jahr 2020 verbleibt für neue 

Baumpflanzungen jedoch lediglich eine Summe von 150.046 Euro. Der Rest muss für die 

Entwicklungspflege der bereits in den Vorjahren aus der Baumoffensive gepflanzten Bäume 

verwendet werden.  

 

Die 2020 gebundenen Mittel für die Entwicklungspflege aus den Jahren: 

 

2017 für 485 Bäume - 58.134 EUR,  

2018 für 600 Bäume - 91.333 EUR, 
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2019 für 300 Bäume - 85.485 EUR,  

 

insgesamt also 234.952 EUR zuzüglich der Mittel für die nächsten Baumpflanzkonzepte von 

15.000 EUR, vermindern den Betrag für die Baumpflanzungen damit auf nur noch 150.046 

Euro. Damit wäre lediglich eine Pflanzung von ca. 130 Bäumen möglich. 

 

Um auch weiterhin zumindest die bisherige Anzahl  an Neupflanzungen von Bäumen zu 

gewährleisten, wird deshalb die Aufstockung der Mittel um 250.000 Euro empfohlen. 

 

 

 

 

Jens Rösler                                                               Dr. Thomas Wiebe 

Fraktionsvorsitzender                                                Stadtrat 
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